
令和６年度 第３回美浜町教育委員会 ６月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和６年６月１４日（金） 午前９時５８分～１１時２１分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 石垣由貴子教育長職務代理者 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       大岩絵里子委員 

       野田有美香委員 

       天木恵次委員 

       伊藤守教育長 

    職員 谷川雅啓教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       戸田典博生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午前９時５８分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・5 月 21 日から始まった宿泊行事について大きな事故もなく無事に終わっ

ている。先生方に感謝しているところである。 

・5 月 29 日に教育支援委員会があった。来年度就学予定の子どもたちの情

報を共有したが、年々特別な支援が必要な子どもたちが増えているよう

に感じた。今後、小学校、中学校の特別支援学級数が増えていくことが

見込まれる。 

・5 月 30 日にシンガポール派遣候補者の選考委員会を実施した。コロナ禍



で開催できず 5 年ぶりの実施となったが、河和中から 32 名、野間中から

16 名の応募があった。氏名・学年は伏せた状態で作文を基に選考を実施

した。 

・6 月 3 日にタウンマラソン実行委員会が開催され、今年度のタウンマラソ

ン大会を、新たに完成する運動公園陸上競技場周辺で実施することが決

まった。 

・6 月 4 日より定例議会が始まっている。3 名の議員より教育委員会に関係

する一般質問があった。 

・6 月 30 日に運動公園陸上競技場のオープン記念式典が実施される。都合

のつく時間帯で参加していただければと思う。 

・7 月 3 日に愛知県市町村教育委員会連合会研修会が予定されている。ま

た、本年度は中学校教科用図書を採択する年となっているので 7 月 9 日

に学習会を予定している。参加をよろしくお願いしたい。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は神谷委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：小中一貫校の協議等進捗状況について、5 月 14 日に日本福祉大

学と教育連携の打ち合わせを行った。大学側は学長と付属高校の校長が参加

した。今後は大学の 3 学部長（社会福祉学部、教育・心理学部、スポーツ科

学部）との打ち合わせ会を行っていくことを確認した。学校施設の整備など

ハード面に関しても同時に打ち合わせを行っている。6 月 5 日にはその打ち

合わせに向けての施設整備準備委員会を行った。また、同日、町長と教育部

長が上京し、文部科学省で補助金等の意見交換・情報共有を行った。6 月 11

日には議会の学校再編特別委員会が大学の現地視察を行っている。  
 

生涯学習課長：6 月 15 日にスポーツ推進委員が上野間小学校においてボッチャ

大会を開催する予定である。6 月 16 日には町民対象に運動公園陸上競技場に

て陸上競技の体験会を行う予定である。また、繰り返しになるが 6 月 30 日に

はオープニングイベントが予定されている。時間の許すときに参加していた

だけるとありがたい。タウンマラソンについても教育長から話があった通

り、運動公園周辺での開催となる。新しいコースは現在、警察とも協議を行

っている。距離やコース等の詳細については 7 月 10 日のタウンマラソン役



員会にて決定していく予定である。 

  

４ 協議事項 

 なし  

 

５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

 

（２） 小中一貫校整備基本構想について  
 学校教育課長：今年度も住民参画型の学校再編検討委員会を開催していくこ

ととなるが、例年通り教育委員からも２名の参加をお願いしたいと思って

いる。昨年までの方に引き続き参加していただくのがよいのかどうかご意

見をいただきたい。  

 教育委員：昨年度は東地区から２名が参加していた。できれば東地区１名、

西地区１名の参加がよいのではないか。  

 教育委員：昨年からの内容を継続審議していくという会の位置付けならば、

同じ方に参加していただいたほうがよい。新しい内容や意見を聞くという

なら変わればよいと思う。  

 学校教育課長：２名の委員よりご意見をいただいたが、地区や性別等のバラ

ンスも考え、東地区１名、西地区１名でお願いしたいと思う。  

 教育委員：学校教育課長の提案通りでよい。  

→齋藤委員、野田委員の 2 名で承認。  

  

（３） フレンドシップ草の根国際交流の旅 in シンガポールについて  

 学校教育課長：河和中学校 32 名、野間中学校 16 名の計 48 名の応募があっ

た。多くの応募者の中から、選考委員会により各校 5 名ずつの合計 10 名を

選出した。メンバーの内訳は河和中学校が 3 年生 3 名と 1 年生 2 名、野間

中学校が 3 年生 4 名と 1 年生 1 名。引率は、河和中学校校長を団長とし、

両中学校の教員各 1 名と教育長の 5 名に加えて、今回は町長も同行する予

定である。  

なお、派遣要綱について、小中学生を派遣していた以前の状態のままに

なっていることから、現在の実態に合わせたものに今後改正していきた

い。  

 教育委員：2 年生の派遣がたまたま今回はないが、応募自体が少なかったの



か。  

 学校教育課長：応募はあった。学年氏名は伏せて選考している。  

 

（４） 緊急時用学校携帯電話について  

 学校教育係長：校長会からの予算要望を受け導入したもので、校内外での緊

急時や勤務時間外における緊急時の教育委員会からの連絡用として使用

する。  

 教育委員：夜間は学校に置いてあるのか。転送されることはないのか。  

 学校教育係長：学校に置いてあり、転送設定はされていないため、職員が退

勤すればつながることはない。  

 

（５） 教育委員会後援名義の許可について  

①  山本悦子読書感想画展  

②  夏いろ冒険キャンプ 2024 

③  公益社団法人半田法人会 特別講演会  

④  第 35 回愛知サマーセミナー  

⑤  第 64 回全国教育系大学陸上競技大会  

 教育委員：教育系大学の陸上大会について、参加者が 500 人の予定とのこと

だが、美浜町に宿泊してもらえるのか。宿泊してもらえるのはいいことだ

と思う。 

 生涯学習課長：確認は取れていない。観光協会も力を入れていることから宿

泊先や昼食の手配などを紹介していると聞いている。  

 

（６）6～8 月の教育委員会関係行事について  

 ・本日の午後、総合教育会議を予定している。また、午後 7 時からはシンガ

ポール派遣参加者事前説明会を行う予定である。  

 ・6 月 16 日には陸上競技場の体験会が予定されている。7 月からは有料利用

となるので多くの子どもたちに参加していただけるとよいと思う。  

 ・6 月 21 日と 28 日に上野間小学校、野間小学校の学校訪問の予定。  

 ・6 月 19 日からは野間中学校が、21 日からは河和中学校がキャンプを予定し

ている。  

 ・6 月 27 日は市町村教育委員会研究協議会主催のオンライン研修会がある。

保健センター内に部屋を用意するのでご予定いただきたい。  

 ・7 月 3 日には愛知県教育委員会連合会の総会、研修会が刈谷市で予定され



ている。役場に集合して乗り合わせで向かいたい。  

 ・本年度は中学校の教科書採択が予定されている。それに合わせ 7 月 9 日に

学習会を予定している。  

 ・7 月 19 日は終業式だが、午前中に 7 月の定例教育委員会を、また、午後か

ら学校再編検討委員会を予定している。  

 ・7 月 20 日に「美浜夏まつり」が予定されている。昨年までは「美浜民踊ま

つり」だったが、子どもから大人まで幅広く参加していただけるよう名称

変更した。  

 ・東部地区は 7 月 30 日、西部地区は 8 月 2 日に学校巡視を予定している。  

 ・8 月 10 日から 16 日まで学校閉校日となる。  

 ・8 月下旬にシンガポールへ出発となる。8 月 21 日に結団式を予定である。

教育委員にも参加していただきたい。22 日に出発し、26 日に帰国予定であ

る。  

 ・8 月 27 日にコミュニティスクール研修会を予定している。5 町の教育委員、

教育部の合同で行うものである。詳細が決まり次第、案内させていただく

のでご予定いただきたい。  

 

６ その他 

・総合教育会議について  

 ・２つの議題を予定している。１つ目は、運動公園陸上競技場のオープン

直前であることも踏まえ、美浜町のスポーツまちづくりの取り組みにつ

いて話題にしたい。２つ目は、小中一貫校についてを予定しており、名

古屋市立大学の鈴木先生にも参加を依頼している。  

 

７ 意見交換 

 教育委員：陸上競技場のオープニングセレモニーにあるみんなで記念撮影は

グラウンドで行うのか。 

 生涯学習課長：その予定である。 

 教育委員：河和中学校の修学旅行で行った浦安マーケットについて、初めて

の試みであったと思うが、様子を教えていただきたい。 

 指導主事：生徒たちが観光協会や役場の担当者と、美浜の農作物や特産物な

どを浦安駅前を通る方々にアピールし、美浜町の紹介をしていた。前向き

に一生懸命取り組んでいる姿が印象的だった。終了後の子どもたちの様子

からは達成感を感じることができ、中学生にとっても美浜町にとってもよ



い機会になったのではないかと思う。当日の様子について、6/18 の NHK の

夕方のニュースで放映される予定であると聞いている。 

 

 

  次回開催日 令和６年７月１９日（金）午前１０時 

             美浜町保健センター 小会議室 

 

 

閉会 午前１１時２１分 

 

 

 令和６年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


